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Новые темы Темы на повторение 

1. Косвенная речь (вопросы) 

2. Past Simple, Past Continuous, 

Past Perfect  

1. Косвенная речь 

(утвердительные предложения)  

 

1. Косвенная речь. 

В вопросительных предложениях действуют те же правила согласования 

времен, что и в утвердительных. 

Существует два типа образования косвенных вопросов, в зависимости от 

типа вопроса в прямой речи. 

 

1. Общие вопросы (Yes/No Questions) 

Это вопросы, на которые требуется ответ yes/no (да/нет). 

В этом случае косвенные вопросы образуются с помощью if или whether, 

которые в данном случае переводятся как «ли». 

 

Прямая речь.  

He asked, “Have you met my sister?”  

Он спросил: «Вы знакомы с моей 

сестрой?» 

Косвенная речь.  

He asked if I had met his sister. — Он 

спросил, знаком ли я с его сестрой. 

Прямая речь. He asked, “May I come 

in?” — Он спросил: «Можно войти?» 

 

Косвенная речь. He asked whether 

he might come in. — Он спросил, 

можно ли войти. 

Прямая речь. He asked me, “Do you 

speak English?” 

Косвенная речь. He asked if I spoke 

English. 

 

Обратите внимание, что порядок слов в косвенных вопросах — как в 

утвердительных предложениях. 

 

 

 

Прямая речь Косвенная речь 

Present Indefinite 
He asked, “Do you want to dance?” 

Past Indefinite 
He asked if I wanted to dance. 

Present Continuous 

He asked, “Are you going to the shop?” 

Past Continuous 

He asked if I was going to the shop. 

Past Indefinite 
He asked, “Did you watch the latest film?” 

Past Perfect 
He asked if I had watched the latest film. 



Present Perfect 
He asked, “Has John arrived?” 

Past Perfect 
He asked if John had arrived. 

Past Continuous 
He asked, “Were you going to the gym?”  

Perfect Continuous 
He asked if I had been going to the gym.  

Present Perfect Continuous 

He asked, “Have you been going to the 

gym?”  

Past Perfect Continuous 

He asked if I had been going to the gym. 

Future Indefinite 
He said, “I will go to school.” 

Future in the Past 
He said (that) he would go to school.” 

Can 
He asked, “Can I help you?” 

Could 
He asked if he could help me. 

Will 
He asked, “Will you have lunch with me?” 

Would 
He asked if I would have lunch with me. 

Must 
He asked, “Must I do the shopping?” 

Had to 
He asked if he had to do the shopping. 

 

 

2. Специальные вопросы (Wh- Questions) 

Это вопросы, в которых используются вопросительные слова: who (кто), 

when (когда), where (где), why (почему), which (который) и т.д. 

В этом случае косвенные вопросы образуются с помощью 

соответствующих вопросительных слов. 

 

Прямая речь. He asked me, “Where 

do you work?” — Он спросил меня: 

«Где вы работаете?» 

 

Косвенная речь. He asked me where 

I worked. — Он спросил меня, где я 

работаю. 

 

Прямая речь Косвенная речь 

Present Indefinite 
He asked, “How are you?” 

Past Indefinite 
He asked how I was. 

Present Continuous 
He asked, “Where are you going?” 

Past Continuous 
He asked where I was going. 

Past Indefinite 
He asked, “Whom did you call?” 

Past Perfect 
He asked whom I had called. 

Present Perfect 
He asked, “Where have you been?” 

Past Perfect 
He asked where I had been. 

Past Continuous 
He asked, “What were you doing?” 

Perfect Continuous 
He asked what I had been doing. 

Present Perfect Continuous 
He asked, “What have you been doing?” 

Past Perfect Continuous 
He asked what I had been doing. 

 

 



2. Past Simple, Past Continuous, Past Perfect. 

 

 

Past 

Simple Вспом. гл.: did 

Окон-е: -ed, – 

Формула: V2  

+ I worked 

+ He wrote 

– I did not work 

– He did not write 

? Did I work? 

? Did he write? 

Continuous Вспом. гл.: was / were 

Окон-е: -ing 

Формула: was/were + Ving  

+ I was working 

+ He was writing 

– I was not working 

– He was not writing 

? Was I working? 

? Was he writing? 

Perfect Вспом. гл.: had 

Окон-е: -ed 

Формула: had + V3  

+ I had worked 

+ He had written 

– I had not worked 

– He had not written 



? Had I worked? 

? Had he written? 

 

 

Present Indefinite Past Indefinite 

1) Для выражения обычного или 

периодически повторяющегося действия 

или состояния.  

I usually go away at weekends. 

 

 

 

2) Для выражения действия, которое 

совершается в момент речи с глаголом, 

которые не употребляются во временах. 

Continuous. 

 Ann does not seem very happy at the moment. 

 

 

 

3) Для выражения будущего действия в 

придаточных времени и условия после 

союзов: when, if, unless, till, untill, before, as 

soon as, while и т.д.I shell phone you when I 

get home from work. 

1) Для обозначения действия, 

совершившегося в прошлом. Время 

совершения действия часто определяется 

наречием времени, обозначающим 

прошедшее время: yesterday, three days 

ago, last week, last month, in 1995.  

I met him two days ago. 

 

2) Для выражения нескольких действий, 

непосредственно следовавших одно за 

другим.  

Yesterday I got up early, brought my room 

up, had breakfast and went to school. 

 

 

3) В вопросе, который начинается с 

вопросительного слова when.  

When did you meet him? 

Present Continuous Past Continuous 

1) Для выражения действия, 

происходящего в момент речи.  

I am reading the rules of English Grammar 

now. 

 

 

2) Для выражения действия, 

происходящего в более длительный 

1) Для выражения длительного 

незаконченного действия, имевшего 

место в определенный момент в 

прошлом.  

I saw you in the park yesterday. You were 

sitting on the bench and reading a book. 

 

2) Когда два длительных действия 

совершались одновременно, оба они 



период времени в настоящем, включая 

момент речи.  

Kate wants to work in France, so she is 

learning French. 

 

3) Для выражения будущего, заранее 

запланированного действия. 

 What time is she arriving tomorrow?  

At 10 I'm meeting her at the station. 

 

4) Для выражения временного действия, 

происходящего в настоящий период 

времени, связанный с настоящим 

моментом.  

She is working hard today. 

 She has a lot to do. 

 

5) Для выражения действия, обычно 

имеющего место, повторяющегося чаще, 

чем обычно и присущего тому, кто его 

совершает.  

She is always leaving the lights on. 

могут быть выраженны в Past 

Continuous. 

 I was doing my homework while my 

mother was cooking the dinner. 

 

Период, когда совершалось 

действие,может определяться: 

 

а) выражениями: From 2 to 5 o'clock, all 

day long, all the time. She was playing 

the piano from 3 to 5 o'clock yesterday; 

 

б) временем, когда одно действие 

совершалось в период действия 

другого. When I was going to school 

yesterday, I met my friends. 

 


